

PRECIO  
5 centavos

## LA PROTESTA

PÓRTÉ  
PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1537

U. Telefónica, 0478 B. Orden

## POLÍTICA AFRICANA ESPAÑOLA

En España se sigue una política africana que sirve para los intereses de casa y de fuera. Con el mismo criterio colonialista que el gobierno de Madrid impone su "protectorado" a los ríos, se hace gobernar en las provincias españolas y se procede contra los trabajadores hispanoamericanos. En Cataluña o en Marruecos, el mismo principio civil y militar se aplica a las cuestiones políticas y sociales y con las mismas armas se combaten los separatismos que reúndan Castilla o los sindicalismos que perjudican el poder de la plutocracia.

La política africana tiene muchos defensores y hasta es norma general para los gobiernos que se turnan en el poder. Pero hay algunas diferencias en la manera de apercibir el problema, sino en el fondo en la forma de su solución, y de ahí la existencia de "impunistas" y de "responsabilistas" en lo que respecta a la definición del desastre africano.

Francisco Aguilera. (Su casa, Juan de Mena, 3).

Claro está que unos y otros parlaron de un error fundamental. La responsabilidad del desastre no está en la forma de llevar a cabo la campaña de Marruecos, ni en la estrategia empleada por los militares ni en la sistemática matanza de moros y cristianos; pero esa responsabilidad del cruento de la historia de la nación española y está encarnada en el africанизmo de sus soldados y de sus estatas militares, aristocráticas y burguesas.

La sublevación de las tropas embarcadas últimamente en Málaga con destino a Marruecos, nos demuestra la existencia de un problema africano en la misma península. Y es ese africano el que no puede claudir los gobernantes y autorizarse que las autoridades de sus díadas responsabilidades en la península — de sus derrotas en el terreno de la lucha social y de la dignificación del proletariado español — disuelvan actualmente las responsabilidades por el desastre marroquí.

De ese pleito africano ha surgido una profunda desvinculación entre el poder civil y la casta militar. Y de esa lucha sorda entre dos bandos o gavillas que aspiran a tonar por asalto y perpetuar en el poder, es un claro exponente el conflicto que suscitó recientemente, en el Congreso español, el político Sánchez de Toca al leer una carta amenazante del general Aguilera, presidente del Supremo Consejo de Guerra y Marina. El documento, de lo cual significa para el estudio de la actualidad política de España, es digno de ser

abuso seguro que no será el general Aguilera, presidente del Consejo de Guerra y Marina — caid de la embajada en Siria para sondear al dominio de los Borbones viciosos al proletariado español — el que llevé a cabo esa labor civilizadora. Pero tampoco serán los políticos africanos de la España de hoy — los Romanones y Melquidios del liberalismo jesuita — los que impidan la invasión de los bárbaros organizados en haras para desplazar, depurizar y desentrañar a la población laboriosa del Río europeo.

El episodio de Málaga nos demuestra la existencia de fuerzas nuevas, conscientes y creedoras en el proletariado español. Quizás es este primer gesto de rebeldía y de oposición a la manoseadura de las bestias humanas que se dejaron conducir al matadero marroquí, el principio de la insurrección de ese pueblo que tiene en la historia muchas actas de coraje y de heroísmo.

## Extremismos

Los socialistas eriolos son considerados de todos los extremismos. Se consideran a los comunistas como los que no devoran a la bestia ni la invaden, y que manifiestan un equilibrio sólido, comparable con el ritmo de la evolución.

De acuerdo con una premisa del doctor Justo, en la que ese "sabio" socialista establece que el progreso histórico es una continua evolución, comprendido como la realización inmediata y necesaria del desarrollo posible, el diputado Repetto pronunció, una oración final al extremismo marxista. El tema se inició en las tensiones extremistas y leales del proletariado, el propósito del orador no fue otro que demostrar que, después de una vuelta en círculo, el extremismo bolchevique fue a dar al punto de partida las reformas burguesas y el evolucionismo específico que él promovió.

Para el doctor Repetto, hay un solo camino para llegar a la meta final del marxismo: la conquista del Estado burgués. Y es que, en su intervención, recordó el factor más importante de la vía, la marcha pendular del progreso, hacia la democracia. Apelando a algunos pobres recursos históricos, dice el diputado Repetto:

"Todos los países que querían penetrar en el mundo daban un gran paso en el sentido del progreso democrático. Esta, esperamos, se habrá principalmente en que el triunfo de la democracia no sea posible sin la victoria de los partidos que no podían vivir sin un sensible cambio progresivo en el orden político, económico y social. La esperanza se ha cumplido, al revés y sólo en la medida en que el socialismo ha logrado las victorias en las luchas de los países vecinos, mientras que los vencedores adoptaron, casi sin excepción, una política francamente reaccionaria. También parecía alejamiento de esta última contingencia la extrema-

ica mejor se conserva inclinada y como ejemplo del más perfecto equilibrio, la sabia e inteligente república de Chile.

Como tal, los socialistas ponen el método y la forma de la evolución. Pero lo que les falta es un precepto dignidad y de veracidad.

(9)

**Esterilidad parlamentaria**

Los comunistas criollos — son antipartidarios en el parlamento — tienen representantes en el parlamento. Tampoco hablan de la esterilidad parlamentaria, que creen inútil esa institución democrática, sino que están en manos de la burguesía y no hay en su seno ni un solo diputado que haga la revolución deseada en el parlamento.

Por todas estas cosas, el diario bullicioso se lamentaba ayer de la esterilidad parlamentaria, consolando con dolor que el parlamento argentino está invadido por quienes empiezan a circular en esta cámara.

Los primeros billetes de Stinus fueron con un valor de 1.000.000 de marcos, bien pronto distinguió la bandera de su firma de vapores. Llevan las firmas de Stinus, Stinus & Hugo Stinus (Hugo Stinus) este nombre dos de los más grandes Bancares de Hamburgo.

También muchos otros Bancares principian a lanzar a la circulación sus propias emisiones de billetes de Banco, para llenar la escasez de papel moneda. Señalan para ello la autorización del Gobierno.

El valor tiene el gobierno y sus bancos, en comparación con el asombroso poder financiero de Hugo Stinus. La plutocracia es la soberana del mundo y en Alemania su poder es ilimitado.

(9)

**Los condenados de Valdarno**

Como estaban enterados los compatriotas por las últimas publicaciones de este diario, a raíz de los sucesos de Valdarno, en Italia, se han de confirmar los 54 obreros que alcanzaron la libertad tras 10 años de reclusión. 54 trabajadores que fueron encarcelados el año pasado, cuando el jefe de la dirigencia descendiente de Falucho quiso les halague el odio con la frase conocida: "Que descan el jefe de la banda, que las herederas de las patrícias santi-martínianas y redondomas de Lenzen".

Ledó lo que al respecto publicó en la fecha la prensa burguesa.

En el telegrama de referencia las autoridades expresaron que han sido informados de la presentación del señor Carlos a San Juan, cargo subordinado que se le ha invitado a concurrir la memoria que se tributará a la memoria de Sarmento, y que aprovechará así la nueva oportunidad que pudo ser satisfecha al pleno del pueblo de Mendocina.

Estas damas querían que les dieran una conferencia sobre tristeza cuyana, querían sentirse halagadas en su amor propio, oyéndolas llorar herederas de las patrícias burguesas que se revolucionaron en el año de San Juan, y que incluían que san el jefe de la dirigencia descendiente de Falucho quién les halague el odio con la frase conocida: "que sea la lengua de Carles la que la haga gozar recordando las glorias de su gente".

De modo que el jefe de la banda esté, el ya muerto "repudiator de las solteronas", portando, no sólo es preferido por Caintoni para deshonrar la memoria de Sarmento, sino que también lo prefieren las damas mendocinas, las señoras que viven en las casas burguesas, las damas enfermeras de seres vivos.

Lo de Valdarno es que las tantas episodios de esa lucha feroci entre el proletariado revolucionario y los morenos vueltos del frente y hoy trepidantes del poder? Como ese proceso, hay varios sustentándose en los tribunales italiani, y como ese fallo canalicó la baba que comentar muchos otros.

Lo que es tener un buen órgano de la patria!

Es la brecha negra que, estanca larga a largo sobre el suelo de Italia, hace la digestión después de haberse engañado la lengua que lleva a su vuelta de la guerra. Y es la brecha que habita en Italia, no es por la vida, el plenitud, ni las plantas políticas difrazadas de revolucionarios. Son los trabajadores afiliados a la Unión Sindical Italiana, son los obreros de la siderurgia italiana, que fueron capaces al destructorizar los mercenarios camisas negras y ahora reciben el tiro de gracia de los plenarios. Y mientras esos valientes combatientes al servicio del proletariado italiano — socialistas y comunistas — han comunicado un correspondiente.

Hugo Stinus añadió una nueva industria a la ya larga lista de sus actividades la de emitir su propia moneda, que empieza ya a circular en esta cámara.

Los primeros billetes de Stinus fueron con un valor de 1.000.000 de marcos, bien pronto distinguió la bandera de su firma de vapores. Llevan las firmas de Stinus, Stinus & Hugo Stinus (Hugo Stinus) este nombre dos de los más grandes Bancares de Hamburgo.

También muchos otros Bancares principian a lanzar a la circulación sus propias emisiones de billetes de Banco para llenar la escasez de papel moneda. Señalan para ello la autorización del Gobierno.

El valor tiene el gobierno y sus bancos, en comparación con el asombroso poder financiero de Hugo Stinus. La plutocracia es la soberana del mundo y en Alemania su poder es ilimitado.

Leed lo que al respecto publicó en la fecha la prensa burguesa:

— En el telegrama de referencia las autoridades expresaron que han sido informados de la presentación del señor Carlos a San Juan, cargo subordinado que se le ha invitado a concurrir la memoria que se tributará a la memoria de Sarmento, y que aprovechará así la nueva oportunidad que pudo ser satisfecha al pleno del pueblo de Mendocina.

Estas damas querían que les dieran una conferencia sobre tristeza cuyana, querían sentirse halagadas en su amor propio, oyéndolas llorar herederas de las patrícias santi-martínianas y redondomas de Lenzen.

Ledó lo que al respecto publicó en la fecha la prensa burguesa.

De modo que el jefe de la banda esté, el ya muerto "repudiator de las solteronas", portando, no sólo es preferido por Caintoni para deshonrar la memoria de Sarmento, sino que también lo prefieren las damas mendocinas, las señoras que viven en las casas burguesas, las damas enfermeras de seres vivos.

Lo de Valdarno es que las tantas episodios de esa lucha feroci entre el proletariado revolucionario y los morenos vueltos del frente y hoy trepidantes del poder? Como ese proceso, hay varios sustentándose en los tribunales italiani, y como ese fallo canalicó la baba que comentar muchos otros.

Lo que es tener un buen órgano de la patria!

## La evasión de la P. Nacional

## Una novela policial-Preparando el complot para justificar ineptitudes

Ninguna novedad, en lo que respecta a las investigaciones que realiza la policía de investigación para aprehender a los evadidos de la Penitenciaría Nacional, se presenta al público todo un misterio abracadabranco y que anuncia tener infinitas capítulos y de episodios.

Ayer, por ejemplo, la policía data a conocer en la prensa burguesa este antecedente para ella de mucha importancia:

— Como se sabe las autoridades de la Penitenciaría Nacional dan facilidades a los presidiarios de los penados que desean ver a sus familiares. Y Silverra, en posesión del dictado en la policía se le hizo el argumento declaró como los primos suyos tres entrañables. Uno de ellos el secretario del comité pro preso, que protege a los de ideas avanzadas. Los otros dos militan también en el anarquismo.

En este caso como individuos prafian visitar a Silverra con frecuencia.

— Ahora, en las diligencias practicadas, se ha comprobado que no existe tal parentesco, y que la figura de los tales primos ha sido una farsa, con el fin infado.

— Como el Interés de la penitencia está en tener a Silverra en desgracia el origen de sus evasiones, sobre ese particular dan los diarios de ayer una extensa información. La policía les hace decir: a los dronos de la prisión, todos estos casos de falso testimonio.

— Una nueva e importante incidencia de la investigación que se está realizando ha venido a confirmar algunas de las presunciones

Los barones de la industria del hierro y del carbón, después de la ocupación del gobierno alemán en la existencia de las fuerzas de ocupación en el Río, empiezan a dar señales de cansancio. Para la plutocracia germana, el objetivo principal de la resistencia es destruir el derribo de la República, y para los partidarios parlamentarios se define a las disidentes caseras de la facción radical: ésto no es más que un aspecto de la otra cara del problema y no puede ignorarse que es de una magnitud que no puede ignorarse. Que aumenta día a día desde el advenimiento del fascismo.

La vida cruel del proletariado italiano, es de triste recordar, porque si bien ha pasado el tiempo de los cuales sangraron, de las persecuciones feroces y las detenciones de rehenes, se ha llegado a la época de los fallus judiciales,

que son las causas de la persecución de los monstruosos condones, de los estuporosos enfermeros de seres vivos.

Lo de Valdarno es que las tantas episodios de esa lucha feroci entre el proletariado revolucionario y los morenos vueltos del frente y hoy trepidantes del poder? Como ese proceso, hay varios sustentándose en los tribunales italiani, y como ese fallo canalicó la baba que comentar muchos otros.

Lo que es tener un buen órgano de la patria!

El poder de la plutocracia

Los barones de la industria del hierro y del carbón, después de la ocupación del gobierno alemán en la existencia de las fuerzas de ocupación en el Río, empiezan a dar señales de cansancio. Para la plutocracia germana, el objetivo principal de la resistencia es destruir el derribo de la República, y para los partidarios parlamentarios se define a las disidentes caseras de la facción radical: ésto no es más que un aspecto de la otra cara del problema y no puede ignorarse que es de una magnitud que no puede ignorarse. Que aumenta día a día desde el advenimiento del fascismo.

La policía italiana, para deshonorar la memoria de Sarmento, que se tributará a la memoria de Sarmento, y que aprovechará así la nueva oportunidad que pudo ser satisfecha al pleno del pueblo de Mendocina.

Pero el bien es cierto que la policía

ponga de manifiesto la incapacidad en

la prisión de Valdarno.

— Como el Interés de la penitencia

está en tener a Silverra en desgracia el

origen de sus evasiones, sobre ese particular dan los diarios de ayer una extensa información.

La policía les hace decir: a los dronos de la prisión, todos estos casos de falso testimonio.

— Una nueva e importante incidencia de la

investigación que se está realizando ha

venido a confirmar algunas de las presunciones



